

Correspondencia de redacción, administración, giros y valores en general, a nombre de LA BATALLA, Ciudadela N.º 1201 y 1203
Horas de oficina: de 20 y 20 a 23.

MONTEVIDEO, FEBRERO 3 DE 1922

UN PASO ADELANTE

Si estas y vallas tiene el camino para los que siguen las rutas de un ideal. Dar un paso adelante cuando ya se ha caminado mucho, cuando se han prologado entusiasmos y parecen exhaustas las energías, es un esfuerzo que únicamente pueden valorizarlo aquellos que sepan lo que es convertir la vida en un poema de lucha y de trabajo. Tal es lo que significa hoy para LA BATALLA esta presentación con que aparece ante el lector amigo y el compañero noble que le da vida aun quitando pan a su boca. Y si este esfuerzo plasma una victoria, justa que ella tenga la legitimidad de todo el esplendor que le da el sacrificio con que se ha materializado.

Ante los que vienen a la contienda, no para servir a un ideal de grandeza, sino para alimentar vanidades ridículas, y ante aquellos cuyas aspiraciones tienen un límite donde encuentran un posebre, miramos nosotros las distancias salvadas en más de un lustro de brega con la entereza y con la rectitud de los que luchan sin tener más intereses que los de la lucha misma.

Al hacer un alto en una posición conquistada, no será más fuerte nuestra fe que cuando la derrota nos sorprenda y desconcierte. Después de todo, lo que aquí se afirma se demuestra es la grandeza de una causa que triunfa. Las ideas y los principios que proclama LA BATALLA y que sostiene sin incoherencias y sin supeditaciones retardatorias a nada ni a nadie, es lo que ha llegado a encarnarse en el alma del pueblo. Y esta causa, que es la de la Revolución y que así gana prestigio, recibe también en estos momentos un impulso de trascendencia con la reaparición en Buenos Aires del diario "El Trabajo".

La obra emprendida, que progresa alcanzando tan fecundas realizaciones en el presente, para ser sostenida y continuada necesita algo más que el anhelo generoso y las palabras de entusiasmo; necesita de una voluntad ilimitada y un espíritu de sacrificio sin fallas de parte de todos los

compañeros; y, como un corolario imprescindible al esfuerzo tesonero, se requiere también que nuestra labor periodística se proponga cumplir un período de acción razonadora, insistiendo en definir las concepciones que la realidad reclama en nuestra época y demoliendo los prejuicios y las rutinas que han prosperado en el campo revolucionario.

Las apariencias que aperlambimos hoy en los pueblos europeos, de cuyo estado deducimos siempre haciendo el balance de los acontecimientos sociales, no ofrecen mayores ventajas; no obstante, si investigamos más allá de esas apariencias; nos encontraremos, como única realidad, con que la burguesía no puede recobrar dominio estable y que Rusia, esa Rusia cada día tanto más grande cuanto mayores son las difamaciones y las calumnias que le circundan, no ha entrado en el camino de las concesiones al capitalismo, sino que viene operándose en ella el desarrollo de una táctica magistral, cuyos resultados no podrán ser otros, a mayor o menor plazo que ayudar el estallido de insurrecciones insostenibles en esos pueblos a los cuales se les cree perdidos para realizar la epopeya liberadora de nuestros tiempos.

Con esta fe, que es lógica, es preciso continuar, no detenerse. En nuestras regiones, la labor que ha de hacer la prensa revolucionaria con elevada orientación, es sencillamente enorme. El ambiente tiene características particulares y la Revolución hemos de considerarla en el justo término del medio en que se realiza, sin patrones de índole alguna. Para ello, pues, es de urgencia demoler el cúmulo de esas concepciones líricas y pueriles con que se teorizaba a distancia de los hechos, que se presentan ahora con complejidades imprevisas y que reclaman una interpretación positiva, si es que han de ahorrarse equívocos gravísimos y en verdad se anhela que el anarquismo desempeñe la función que le incumbe cumplir como fuerza reconstructora, económica y políticamente, de la sociedad que nace a la caída del régimen actual.

ABRIENDO EL SURCO



La tierra hasta ayer ultrajada, abre su seno estremecida de gozo, bañada de un nuevo sol, al paso fecundo del arado. Entre el oleaje de surcos desaparecen los siniestros atributos de veinte siglos de jirafía; en su lugar florecerá mañana la áurea espiga, que premiará el santo bautismo del sudor que baña la frente del que siembra bajo el amplio gesto protector del primer rebelde, que, por fin, puede repetir, al término de su era: "Ganará el pan con el sudor de su frente". En Rusia se abre el surco para la nueva siembra...

Una enseñanza a los obreros

ELLOS, Y NO EL ESTADO DEBERIAN TOMAR POSESION DE FABRICAS Y TALLERES.

El paso dado por el Municipio a raíz de la huelga tranviaria, importa una buena lección para los trabajadores. Tras una lucha prolongada, y viendo que la población empezaba a mostrar sus simpatías por los huelguistas, el Municipio cedió a las empresas, a un arreglo inmediato, amenazándolas, en caso contrario, con intervenirlas. Y la intervención se llevó a cabo, terminando "ipso facto" el movimiento.

Pero; ¿no hubiera sido más lógico que en vez de ser el Estado, hubiesen sido los propios obreros quienes se hubieran hecho cargo de las empresas? La burguesía uruguaya, en defensa de sus intereses, nacionales o particulares, no vaciló en llegar a esos extremos. Es una lección. Debemos preparar nuestra fuerza para que todos los útiles de trabajo, todos los medios de producción pasen a nuestras manos.

Una desgracia para la patria

Un periodista ha escrito una página emocionante sobre la enfermedad del caballo Aldeano, que es, según dicen, toda una gloria patria. Y en una especie de reportaje a un personaje cuyo nombre no da, pero menciona que es persona muy allegada al gran caballo, obtiene, de sus hipótesis optimistas sobre la salud del animal, la siguiente respuesta:

—Ojalá sus buenos deseos cristalicen en realidad, pero, se lo repito, y no sin pesar: ereo que Aldeano ha terminado su campaña en las pistas.

Pero, a lo que parece, lo grave y novedoso de este asunto, según diagnóstico de un veterinario, consiste en que la enfermedad que paraliza las patas de aquel cuadrúpedo, ha sido adquirida por contagio de los periodistas que sufren parálisis cerebral...

Dice un diario: «El jefe de la Iglesia Católica ha fallecido y la Cancillería del Uruguay no ha presentado sus condolencias a la Santa Sede.»

¿Todavía querrán jactarse de su "liberalismo" los dueños y capataces de esta estancia que se llama República Oriental? Y lo gracioso es que haya quienes crean en tales pampinas, como quienes crean en el "obrerismo" de aquellos, pues si en desvergüenza y en cinismo los políticos de aquí baten el "record", por su parte también aquí hay gente que bate el "record" de la credulidad, de la inocencia y de la estupidez: la gente que cree en el "liberalismo" de los jesuiticos políticos uruguayos.

Filosofía del hurto y la justicia

EL LADRON ES RESPETADO EN RAZON DIRECTA DEL MONTO DEL ROBO EFECTUADO.

Los que después de robar quemaron la Aduana, continúan gozando de libertad. No nos extraña; señalamos el hecho para pensar al respecto. Cualquiera Juan Valjean encontraría de inmediato la mano áspera e implacable de un Javert. En cambio, el que roba millones, no pierde, sino gana en aprecio y libertad.

Así lo autoriza el código, ante el cual experimentamos una especie de terror ligeramente religioso. Sus oscuros e intrincados laberintos, cuyo génesis surge entre la sangre esclava de los cirios y el despotismo de los cónsules de la Roma sombría, nos dominan. El código es como un índice imperioso, implacable, que impone absoluto acatamiento. Por esa dosis de misterio, la ley sugestión al pueblo. Por eso los grandes culpables no serán castigados, porque son oportunos en el robo. Y luego, con el producto del robo son personajes respetados y admirados. Con razón decía A. France: "El robo es un delito; el producto del robo es sagrado". Para que no existan ladrones deben desaparecer los códigos. Ellos

La situación actual de la clase trabajadora

La crisis de las actividades gremiales se acentúa considerablemente, así como también se acentúa la prepotencia capitalista. La causa, bien conocida, de esta deplorable situación, sólo puede desaparecer pronto y eficazmente con la unidad gremial, con la vuelta a la normalidad de la lucha, encaráda exclusivamente contra la burgesía.

Quienes, pretextando futilidades o agitando odios, siguen entorpeciendo la vida obrera, no pueden ser otra cosa que servidores desvergonzados de la burguesía. Se requiere procurar finalizar urgentemente con este estado de cosas, para realizar la fecunda labor de reorganizar debidamente todos los cuadros sindicales, a fin de que la organización obrera sea una fuerza efectiva, que se haga respetar del capitalismo prepotente y voraz.

El Parlamento como tribuna...

COMO SIN DIPUTADOS, LOS TRANVIARIOS Y EL PUEBLO DESCUBREN A SUS ENEMIGOS.

Apenas transcurrieron unos días de huelga tranviaria, y ya el pueblo descubrió, con esa su maravillosa y eterna intuición, la íntima afinidad de intereses entre el Estado y las empresas capitalistas. Y hoy sabe que si hace cien años Inglaterra no dominó con su ejército y su escuadra a la Banda Oriental, hoy la conquistó y la domina con sólo haber mandado un "mister" armado de dos millones de pesos. No; no se les escapa a los trabajadores que los diputados que no apoyan el aumento, es porque no dieron con su precio; y se ve que esos señores, que hoy hacen lo que hicieron ayer en la Argentina sus compinches, los cuales terminaron por aprobar el aumento de tarifas, como lo harán aquí, cuando las empresas den con el valor de los votos. Porque en verdad no pueden vivir decentemente los señores diputados con 360 miserables pesos que ganan aquí y 1.600 en

la Argentina. Hay que tener algún rebut, que...

Y para saber esto ¿hay que ir al Parlamento? — No embromen, compañeros.

Máximo Gorki, seriamente enfermo

Noticias procedentes de Berlín, residencia actual del notable escritor y revolucionario ruso, dicen que su estado de sa-

lud es alarmante y se teme un triste desenlace, debido a su edad avanzada y a la gran actividad desarrollada últimamente en cooperar a la reorganización interna de la Rusia nueva.

Es de desear una favorable reacción en el estado de Gorki, para que el incansable luchador continúe cooperando a materializar parte de lo mucho que concretó en sus libros. Hay tan pocos hombres...

Las cosas en su verdadero lugar

TOM BAKER. — SU DELEGACION A LA SINDICAL ROJA, EN REPRESENTACION DE LA F. O. R. U. — UN POCO DE HISTORIA.

(Conclusión)

Al ocuparnos en números anteriores de la delegación de la Confederación Nacional del Trabajo de España, en el interés de puntualizar los hechos acaecidos y las determinaciones tomadas por el Pleno de aquel organismo proletario, a fin de que los compañeros se interiorizaran punto por punto de la verdad de lo sucedido, prometíamos ocuparnos de la delegación de la F. O. R. U. — que a su vez representaba a la F. O. R. A. (C.) — en el Congreso de la Sindical Roja y que ostentaba Tom Baker, para poner las cosas en su verdadero lugar, restando influencia, con la imparcialidad de nuestras auténticas informaciones, a la perniciosa campaña realizada por el "nepotismo divisionista", que tan desgraciado papel juega subdividiendo al proletariado y restándole la homogeneidad indispensable en la acción sindical revolucionaria que él realiza. Seremos breves, porque la para nosotros eterna tiranía del espacio así lo exige, sin perjuicio de volver a ocuparnos, si lo consideramos necesario.

Tom Baker

Activo militante, perteneciente a la poderosa organización de los Industriales del Mundo (I. W. W.), fué delegado por el Comité Central para organizar en Sud América, junto con otros militantes, las seccionales marítimas Transport Workers, organización importantísima, rama de la I. W. W., cuyas seccionales están desparatramadas por todo el mundo.

Al confiarle esta importante misión, el Comité Central tuvo en cuenta sus quince años de actuación en la organización de

los trabajadores de la América del Norte y la necesidad que había de alejar al compañero Baker de aquel país, en virtud de la persecución de que era objeto por los liberticidas. Fué procesado y condenado varias veces, llegando el jurado a pedir para él la pena de muerte por electrocución, lo que pudo evitarse gracias a la actividad de aquella poderosa organización. Tom Baker recorrió las Américas y creó seccionales de Transport Workers. Todos los que conocen la organización de estos últimos años saben que por indicaciones de la Oficina Internacional de Espionaje, la policía de la Argentina procedió a la clausura de la seccional después de un año de su existencia real, en la que Tom Baker, Wischeter, Pica y otros camaradas hicieron una verdadera labor de asociación.

LA DELEGACION

Por la índole de su labor, Tom Baker tuvo que relacionarse con el Consejo Federal de la F. O. R. A. (C.), y de su secretario recibió toda la ayuda necesaria en el sentido de informaciones y demás datos inherentes a la organización sudamericana, estableciéndose una completa colaboración.

Cuando, al cabo del año, Tom Baker y Wischeter resolvieron ausentarse del país para informar a la Central de su labor en Sud América, al secretario de la F. O. R. A. (C.) le fué dado parlamentar extensamente con los camaradas que se marchaban, a fin de que ellos llevaran una copiosa documentación del estado de la organización en Sud América, a la vez

DOMINGO 5 de FEBRERO

Esta es la fecha; bien próxima, como puede verse, para la realización de nuestro 2.º GRAN PIC-NIC FAMILIAR de esta temporada. Será a beneficio de LA BATALLA y del Comité de R. de A. Anarquistas. En el Prado. Programa variado, buen buffet. ¡No falte, lleve a su familia, compañero!

De semana en semana

CON HIERRO CANDENTE, MARCADLES LA FRENTE A LOS TRAIADORES DE LA CAUSA PROLETARIA.

Los escribas a sueldo de "La Protesta" principian a asumir su verdadero papel. Muestran la hiencha, y de esta manera nos facilitan a nosotros la tarea de ponerlos frente al juez supremo: el proletariado.

En su suplemento número 3 — toda una obra de propaganda — contrarrevolucionaria — nos dan la razón para esta campaña maldizadora.

Han reproducido un sesudo trabajo de José Chueca titulado "El anarquismo y el atentado personal". En la mencionada labor el autor, después de hacer mil piruetas con la pluma, verdadero prodigio entre cuantos hemos leído en nuestra vida, sin mayor empacho afirma categóricamente que "el anarquista que realiza un atentado es un ser anormal". Para robustecer tan "robustas" opiniones, menciona palabras de la Jacquinet, Anselmo Lorenzo, Luis Marco y Juan Grave, palabras que deben ser respetadas por su sola procedencia, y ni siquiera puede insistirse en el derecho de ponerlas en duda. Se trata nada menos que de Anselmo Lorenzo y Juan Grave, de la Jacquinet y de Luis Marco, y es "La Protesta" quien se dignó publicarlas... Basta! No hay lugar, pues, a dudas, y menos a reticencias. Ni nosotros tampoco cometemos la ingenuidad de ponernos — en este momento — a defender lo que "ellos" llaman despectivamente "atentado personal" y la historia revolucionaria tiene desiguado con el nombre de "Treno al despotismo sangriento". Rodados como estamos de tantos espías y provocadores, sería una ligereza de nuestra parte — que pagaríamos bien caro — dar nuestra opinión francamente. A lobo, lobo y medio... No hay que olvidar que tratamos con delatores.

Decíamos al principio que los fariseos a sueldo de "La Protesta" nos vienen dando la razón, y es así nomás. Desde hace tiempo que venimos citando pruebas y más pruebas para demostrar a los compañeros que los vividores de la calle Pichón son enemigos acérrimos de nuestro hermano Simón Radovitzky y que todo lo que "ellos" hacen por él (y) nos es más que un "Schmarrn" asqueroso. Nosotros afirmábamos — seguimos afirmando — que el diario que "La Protesta" continuamente recolesta para el justiciero, para todo sirve bueno para mitigar las penas del mártir. Y la mejor

prueba de que estamos en lo cierto la constituye precisamente el suplemento del cual nos ocupamos hoy. ¡Cómo! Si "el anarquista que ejecuta un atentado personal es un ser anormal", y vosotros, ¡hato de canallas! no estáis de acuerdo con esos hechos, ¿por qué, entonces, sino los amarrad hacia uno de estos anarquistas (así nomás), que tranquilo y arrogantemente, como un verdadero juez, cometió uno de esos mismos atentados que vosotros reprobáis?

La contestación surge espontánea y nítida. chantage...

Por falta de espacio y tiempo, hoy cebramos esta sección con la copia fiel de algunos argumentos y afirmaciones que en favor de su tesis escribió el inolorado José Chueca, argumentos y afirmaciones que "La Protesta" publica y hace suyos. ¿Comentario? Que se lo haga el lector. Nosotros, tan sólo, de paso, exclamaremos de rato en rato un "¡ah!" o un "¡oh!".

Es necesario convencer, ilustrar y amar... (apareció el desarme de odios). Aquel que a la vista de una injusticia pierde la serenidad del juicio y, poseído de rabia (sic), medita y ejecuta un acto de aquellos que repudian no sólo las leyes escritas ("¡Viva la Anarquía, maulas!"); sino la conciencia humana de todos los tiempos, únicamente puede contar con la adquisición de los pocos que por iguales motivos estuviesen rabiados como él; los otros, es decir, todo el mundo, por no estar en concordancia de sentimientos con el irritado ejecutante (¿de qué buena gente, pacífica y honrada, está compuesto "todo el mundo"?). Tendrá por él, por su obra y por las ideas con que pretende justificarse, indiferencia o repugnancia. (¡Maanudo, compadre!) Así es, en efecto, pues ni el atentado es un acto propagativo ni hecho revolucionario. (¡Bravo, bravísimo!)... el anarquista que ejecuta un atentado, es un ser anormal; con anormales todos los que realizan actos de tal naturaleza, sustenten cualesquiera ideas. (¿Por qué no se lo mandan decir a Simón en una de las tantas cartas que el "compañero" y "amigo de confianza" le escribe.)

Suspendemos, para nuestra, dicen, basta un botón... y ahí tenéis, no uno, sino cuatro.

Misba.

Y más adelante agrega: "Y así tenemos en Europa naciones enteras tan replegadas de deudas y de sanciones punitivas, que todo obrero y todo hombre de negocios quedará sujeto a su parte de carga desde la cuna hasta la tumba". Un poco de voluntad de nuestra parte, decimos nosotros, y el mundo burgués se viene abajo.

LA PAZ

Hará pronto cuatro años que terminó la horrenda carnicería humana que enlutó en un solo país, Italia, trececientas mil familias, y recién España desenta la paz del mundo. Esto es colosal. Cuando todo el mundo creía que el cañón había cesado de tronar, estos señores nos salen manifestando que desean ardientemente la paz...

¿En qué quedamos? ¿Se acabó la guerra o no? Y si se acabó, ¿no tiene que sucederle la paz? ¡Ah! Los burgueses saben que existe una guerra a muerte por parte de los pueblos contra el sistema podrido que ellos tanto añoraban, y la paz para esa guerra es hoy imposible. Por más que la deseen, no la conseguirán. El señor Sánchez Toca puede ir a Génova, y a Nápoles también, que la paz no dejará de ser una utopía.

El Domingo

El domingo se realizará el pie-nie que organiza el Comité de Relaciones de A. Anarquistas y LA BATALLA. Es necesario que los compañeros se propongan que este acto alcance las proporciones debidas y que, aparte de obtenerse beneficio económico, con cuyo fin se realiza, aprovechemos la oportunidad de encontrarnos para cambiar ideas y en particular para tratar de hacer prácticas las iniciativas existentes acerca del mejoramiento y la mayor difusión de nuestro querido periódico. Es preciso que comprendamos, compañeros, que para las necesidades de nuestra propaganda, ya es cosa muy limitada un semanario.

Unido a esto, la tarea de organizarnos en agrupaciones y hacer del Comité una entidad de importancia y de prestigio entre el pueblo, es otra de las cosas fundamentales que deben ocupar nuestra atención.

El domingo, aprovechemos la oportunidad de encontrarnos para tratar sobre estos asuntos, procurando también que en este pie-nie haya el orden debido y se desarrolle en el ambiente de compañerismo que hubo en el anterior.

El Boycott

declarado a los diarios "El Día" y "Tribuna Popular" y a los productos de la Carretería Montevideana, a los autos Saturno, a los sombreros marca La Nueva, a las compañías teatrales y autores amarillos, como asimismo los diversos boycotts declarados por otros gremios, es necesario hacerlos efectivos, si no se quiere que se reduzcan a simples declaraciones plásticas. El Boycott, y como el cualquiera de las diversas armas que el proletariado emplea en defensa de sus indiscutibles derechos, al disponerse a usarlas, al sacarse a luz, no ha de ser para desacreditarse. Porque para declarar un boycott, una huelga, etc., y después cruzarse de brazos, para que otros, o el "caso" consigan el triunfo, es preferible permanecer pasivos; que los golpes de la burguesía nos lleven a imitar a Espartaco, que cuando se sintió dispuesto a sacrificar su vida en pro de su libertad, dió el grito de ¡adelante! e hizo crujir las cadenas, y si no las rompió en absoluto, supo siquiera morir en defensa de su causa. Así nosotros, trabajadores del Uruguay, hemos de meditar, no precipitarnos para dar un paso; pero, cuando lo demos no ha de ser para retroceder al minuto, sino para seguir adelante o caer, como Espartaco, que cayó envuelto en su bandera. El boycott, trabajadores, como la huelga y demás armas que tenemos a nuestro alcance, hay que tener el valor de aplicarlo hasta conseguir un absoluto triunfo.

Manicomio o cementerio. Lea el próximo número:

La cárcel es la antesala del manicomio o del cementerio. En ella se deforman los físicos más robustos en virtud de las torturas más infames, y se encamina a los cerebros rumbo a la demencia.

La cárcel no corrige a nadie; el bueno se torna malo, el sano se degenera, y el delincuente reincide siempre. No es a base de tormentos que se curan las enfermedades.

Sin embargo, lo que nos ha sugerido estas líneas no es el hecho de estudiar los resultados de la miserable vida carcelaria, sino consignar al lector uno de los tantos casos reales que valen por todas las hipótesis juntas.

En uno de los últimos números de este periódico publicamos un artículo referente a la gracia concedida al regicida Antonio D'Alba por el rey de Italia. Decíamos, entre otras cosas (y esto sin ser profetas), que esa libertad le fué otorgada porque el rey estaba convencido de que sus esbirros lo habían conducido (a D'Alba) a la impotencia para todo, y que sólo el manicomio o el cementerio lo esperaba. Y no nos hemos equivocado.

"El Vespro Anárquico" de Palermo nos trae la noticia de que Antonio D'Alba, después de haber permanecido varias horas perdido, fué encontrado por un agente de Investigaciones en un prado, mientras se nutría de yerbas, en estado de perfecta inconciencia.

Al día siguiente, el regicida, acompañado por su padre, fué recluido en un manicomio.

Ésa es la gracia de S. M. el rey de Italia, gracia que los lacayos de la prensa burguesa tanto han elogiado!

¡Malditos sean todos los fanfarrones, incluso el rey!

Julio Grosina.

"La Internacional Obrera. Nuestro punto de vista". — "La Revolución Rusa y el Sindicalismo".

"Los que ganan menos de cien pesos". — "NO PUEDEN ESPERAR LA REVOLUCION PARA LAS CALENDAS GRIEGAS."

Los políticos, pese a los malaleguas que lo niegan, tienen sus momentos de sinceridad. Cierto que sólo es un momento, fugaz, instantáneo, eléctrico, pero es de sinceridad.

Unos la muestran en una frase grave, sacramental, pronunciada con unción; otros por medio de un hecho de resonancia social; otros, en cambio, dicen verdades por temperamento inquieto: sentencian, y luego, cuando quieren rectificar, es tarde...

Veamos cómo "Justicia" contesta a Frugoni sobre las reformas: "Los que ganan menos de cien pesos no pueden esperar". Y continúa en su buen alegato antirreformista, para terminar con la misma frase, ampliada: "Por eso, los que ganan más de cien pesos pueden predicar consecuencia para con la doctrina y esperar, aunque más no sea... un ministerio".

¡Bien dicho! Un aplauso.

Al que gana lo suficiente para vivir no le preocupa el problema social ni su inmediata solución. Estamos, pues, de acuerdo con "Justicia".

Y "Justicia" debe estar de acuerdo con los dos diputados — que ganan 360 pesos —, si algo esperan... será un ministerio. ¿De acuerdo?

DE LA ARGENTINA

Publicamos hoy, complementando la amplia información que venimos publicando respecto a la obra del Comité pro Unidad de la Argentina, dos partes interesantes del proyecto de Carta Orgánica redactado por la minoría de dicho Comité; son la que se refiere a la Internacional, y el Apéndice. He las aquí:

RELACIONES INTERNACIONALES DE LA UNION REGIONAL ARGENTINA DEL TRABAJO.

Artículo 76. La U. R. A. del T., fiel a las prácticas de la acción directa y, por lo tanto, enemiga de toda acción colaboracionista, declara:

Que repudia a la Federación Sindical Internacional (con "bureau" en Amsterdam) por sus tendencias abiertamente reformistas y por haber traicionado al proletariado revolucionario durante la guerra;

Que la existencia de una institución revolucionaria de carácter internacional que congregue en su seno a las sindicales del mundo es de una irrefutable necesidad;

Que la Internacional Sindical Roja (con "bureau" en Moscú) reúne condiciones concordantes con los mirajes revolucionarios que informan a la U. R. A. del T.;

Que la división del proletariado, tanto en el orden regional como en el internacional, prolonga indefinidamente el período de la brutal dominación capitalista, con evidente perjuicio para la causa de la Revolución.

Por lo mismo, resuelve: adherirse a la Internacional Sindical Roja, sosteniendo en el seno de la misma su independencia frente a todo poder político, y la urgente necesidad de revoar los acuerdos que establecen el cambio de delegaciones permanentes entre la misma y la Internacional de los partidos comunistas autoritarios. Ello no será óbice para que la Internacional Roja pueda iniciar acciones de acuerdo con la Tercera Internacional, con motivo de hechos que no afecten al espíritu antipolítico y antestatal que informan a las sindicales revolucionarias que integran la Internacional Sindical Roja.

APENDICE

Proyecto de creación de un seguro de lucha social

Para estimular las prácticas de la acción directa y prevenir las consecuencias dolorosas que las contingencias de la lucha social descarga sobre activos militantes trabajadores y sus familias, la U. R. A. del T. crea un seguro solidario de previsual, para cuyos efectos constituya una

Comisión pro Presos y Deportados, que será una dependencia de la U. R. A. del T., con funcionamiento controlado por el C. C. S. y por los congresos.

Comisión pro Presos y Deportados. — Su composición.

La Comisión pro Presos y Deportados tendrá carácter permanente y se compondrá: a) De un empleado de administración, cuya labor de anotaciones será controlada por el técnico adjunto al secretario-tesorero de la U. R. A. del T. — b) De un empleado (dotado de bicicleta) para el recorrido diario de los establecimientos en que se alojan los presos. Recibirá los pedidos y anotará los reclamos de éstos. — c) En caso de recepción policial-capitalista, la Comisión pro Presos y Deportados solicitará del C. C. S. ponga a su servicio tanto personal auxiliar como sea necesario. Este personal percibirá jornales equivalentes a los que rigen en las fábricas y talleres.

Atribuciones de la Comisión pro Presos y Deportados.

Serán sus atribuciones: a) Atender inmediatamente al camarada o camaradas cuyo aviso de detención por la policía sea notificado en la Secretaría Central de la U. R. A. del T. — b) Entregar semanalmente a los presos, o familia, o persona designada por el preso, el subsidio correspondiente a la categoría del seguro de lucha en que la víctima esté comprendida. — c) Facilitar al cuerpo de abogados defensores al servicio de la U. R. A. del T. todos los informes sobre los presos que aquellos requieran. — d) Entenderse con los fondistas que provean a los presos; llevar un riguroso control del gasto diario que ello ocasione; vigilar la buena calidad de los alimentos que remitan a los presos. — e) Averiguar las fechas de embarque y las condiciones en que partan los deportados. — f) Entregar boletines a la prensa en general, exponiendo las condiciones en que los presos se encuentran alojados y tratados. — g) Someter a la consideración del C. C. S. todos los casos de confusa interpretación relativos a los presos, y presentar a la consideración de los Congresos todas las iniciativas favorables al alivio de las condiciones generales de los presos.

Seguro de la lucha social

Todo preso o deportado militante en las filas de la U. R. A. del T. quedará a cargo de la Comisión pro Presos y Deportados desde el instante en que se de-

que fueran portadores a Europa — y a Rusia especialmente — de la representación del proletariado argentino.

La delegación tenía un doble objetivo, a saber: realizar conferencias en Londres, Alemania, Norte América, etc., poniendo de relieve la reacción de los gobiernos argentinos, la barbarie de que son víctimas los obreros, la necesidad de paralizar la venida a la Argentina de trabajadores, por la escasez de trabajo, y poner en antecedentes a las organizaciones de Europa del estado general de la organización en América del Sur; el otro objetivo era que se intervinieran en Rusia, para saludar a los revolucionarios en nombre de la F. O. R. A. (C.) y establecer relaciones.

Tom Baker aceptó, y de inmediato el Consejo Federal de la F. O. R. A. (C.) remitió a todos los sindicatos una circular especial, imponiéndoles de los trabajos del Consejo, especificando el alcance de la delegación. Cuando los sindicatos se enteraron de ello, las felicitaciones al Consejo Federal fueron unánimes, produciendo excelente efecto su feliz iniciativa.

Recordamos los comentarios que se hicieron en todos los sectores respecto de la delegación. En el sector de la F. O. R. A. (C.) produjo alborozo, y en los demás se procuró restarle importancia — al hecho, lo que no lograron.

Bien. La repercusión que tuvo el nombramiento de la delegación en el Uruguay — repercusión grata — la explica el hecho de que el Consejo de la F. O. R. U. pidió de inmediato datos a la F. O. R. A. (C.), y consiguió que Tom Baker llevara la delegación de la F. O. R. U. Para ello se puso en contacto con el secretario de relaciones de la similitud de la Argentina, y el proletariado del Uruguay — tuvo el orgullo de ser representado en Rusia por una personalidad como Tom Baker, según frase de uno de los hoy detractores de la persona de Tom Baker, a la que no le llega ni a los talones en decencia y en capacidad, en actuación y en hombría.

El comité

En "La Organización Obrera" de la Comunista, y en varios números, se publicaron los informes de Tom Baker sobre las conferencias realizadas en Londres y en Norte América, conferencias estas en las que se explicó la reacción en la Argentina, el estado de la organización, etc. Parte de la labor del delegado estaba cumplida. De qué se publicó el informe del Congreso sindical en Alemania, en el que se compuso — como lo saben todos los que leyeron aquel largo informe, aparecido en "La Organización Obrera" y traducido por muchos diarios extranjeros — de acuerdo con los postulados de la Comunista de la Argentina y de la Regional Uruguaya.

Faltaba conocer su actuación en el Congreso de la Sindical Roja, y antes de recibir informe directo alguno, y sin tener en cuenta las cosas que retarían el envío de ese informe o su venida, gentes sin escrúpulos han hablado de más.

Lo que sabemos de la delegación

En el Boletín número 7 u 8 (no recordamos con exactitud) lanzado por el secretariado del Congreso de la Sindical para la versión taquígrafica, aparece parte de lo hablado por Tom Baker referente a la F. O. R. U.

Y se lee en él: "Habla Tom Baker. La forma de la situación de la organización, en el Uruguay. Dice que la F. O. R. U. organizó que agrupa a más de 3000 obreros organizados, es netamente de carácter económico (es decir, enemigo de la acción parlamentaria), y, por ende, las peculiaridades de aquel país no permiten colaboración con partidos políticos de ninguna clase". "Se extiende y habla de las revoluciones políticas de México, etc., aclarando la índole negativa de ellas".

Como se ve, es incierto que él haya hablado, como se dice, por estos pagos, a favor de la comisión de partidos y sindicatos, y, muy al contrario, con las bases que le envió la F. O. R. A. (C.) en la mano, se concretó a informar extensamente de la posición que ocupa el proletariado del Uruguay.

Salta a la vista, pues, la falsedad de las versiones propagadas y la imbecilidad de detractores de Tom Baker en la Argentina, según se demostrará — seguros estamos — cuando lleguen informes directos de aquél.

Terminamos este trabajo aclaratorio invitando a los camaradas al análisis y al desapasionamiento, para la formación de un criterio probo de sensatez y saturado de decencia, para enfrentarlo a la ola de babosidades, hijas del desprecio, que arrojan los que golpean incesantemente en la campana de la discordia, la calumnia y la diatriba.

S. F.

Nota. — Se nos anuncia que "El Trabajo" de Buenos Aires publicará la versión exacta del Congreso de la Sindical Roja, efectuado a su antojo por un diario de la Argentina. En dicha versión aparecerá íntegro el discurso pronunciado por Tom Baker en aquel Congreso.

Hay cartas para:

Juan P. Cano y José Fernández. Pueden ser retiradas en nuestra Administración todas las noches, después de las 20.30.

Por encima de las fronteras

LA MUERTE DEL PAPA

Las secciones telegáficas de la prensa grande... en metros de papel, han vendido estos días repletas de noticias relacionadas con la muerte del Papa. En una de las tantas, cual si se tratara de una gran frase, encontramos las últimas palabras profetizadas por Benedicto XV antes de "dejar el pie": "Si es la voluntad de Dios, abandonaremos la Tierra". Sin embargo, a pesar de "la voluntad de Dios", el Papa tenía varios médicos eminentes al lado del lecho, a quienes los médicos interrogaban a cada instante sobre el estado de salud del paciente. Y si Dios quería que muriera, ¿el Papa no iba enso contra su voluntad llamando a los médicos, a fin de que éstos impidieran su muerte? La voluntad de Dios cualquiera la acepta, cuando todos los recursos están agotados. La cuestión sería que el que cree en Dios se quedara de brazos cruzados, esperando que su voluntad se hiciera libremente.

NO HAY COMPOSTURA

El mundo burgués ha llegado a estado tal, que decididamente no tiene compostura. Todas las tentativas de curación fracasan, una tras otra. Las Conferencias que se vienen realizando por los gobernantes burgueses no consiguen sino probar la certidumbre de lo que decimos: este mundo está en ruinas. Al anunciar una conferencia en determinado páraje, anunciar a su vez la solución del problema de la restauración; pero, en definitiva, a lo único que llegan es a... anunciar otra conferencia en otra parte... Washington, Cannes, Génova... No hay, pues, compostura para este cachivache social-burgués.

Wells, en uno de sus recientes artículos, dice: "Ocupémosnos, pues, de este asunto (se refiere a los que optimistamente creen que el mundo burgués marcha a las mil maravillas) un poco más detenidamente, pues, por otra parte, creo oportuno decir en qué me fundo para suponer que en nuestro sistema hay algo de podrido, algo que lo va minando; que no habremos de reaccionar necesariamente, y que el movimiento que se adierte no es el de un péndulo, ni ese ir y venir constante que es el flujo y reflujo de la marea. Porque, además, ese proceso de putrefacción es susceptible de afectar, no solamente a Europa y Asia, sino también, y en último término, a América".

tenencia sea comunicada por su familia o sindicato.

El seguro de lucha social comprende tres categorías, sin que se establezca para goce de su beneficio, diferencias de sexo ni de edad.

1.ª Categoría. Comprende a las personas solas, sin familia que atender. Corresponde a esta categoría: defensa de abogado, dos viandas diarias, café con leche a la mañana, dos pesos diarios en efectivo.

2.ª Categoría. Comprende a las personas con familia no mayor de tres hijos. Corresponde a esta categoría: defensa de abogado, dos viandas diarias, café con leche a la mañana, cinco pesos diarios en efectivo.

3.ª Categoría. Comprende a las personas con familia mayor de tres hijos. Corresponde a esta categoría: defensa de abogado, dos viandas diarias, café con leche a la mañana, seis pesos diarios en efectivo.

Las viandas y café con leche quedarán de hecho suprimidos cuando el preso sea trasladado a la Prisión Nacional, Penitenciaría Nacional o presidios. La ayuda en efectivo seguirá siendo efectiva hasta cumplido un año del traslado al lugar designado para cumplir la condena. El dinero será entregado al preso a la persona que éste designe para recibirlo.

A los deportados se les entregará una cantidad equivalente a dos meses de cuota efectiva, de acuerdo con las categorías establecidas, con más cincuenta pesos, en compensación de los gastos de viandas no realizados.

En ningún caso se aceptarán arreglos especiales con los presos, que tiendan a dejar sin efecto las anteriores disposiciones, dado que ello daría motivo a complicadas incidencias.

El seguro de lucha social será extensivo a toda persona que sufra las persecuciones del capitalista —sea o no organizada—, con tal que se compruebe que su detención o deportación obedece a acciones simpáticas a los fines que persigue la U. R. A. del T.

Fondos de previsión y reserva para el seguro de lucha

Los fondos necesarios para afrontar las exigencias del seguro de lucha serán arbitrados en la siguiente forma: a) Con el producido de una cuota anual extraordinaria de tres pesos, obligatoria para todos los adherentes a la U. R. A. del T., cuyo cobro se hará efectivo en la primera quincena del mes de febrero de cada año y que se denominará "Quincena de la Lucha Social". — b) Con el producido de la estampilla de Auxilio que acompañará a toda estampilla de cotización federal. — c) Con el producido de las donaciones individuales, producto de veladas y beneficios, y donaciones voluntarias de los sindicatos.

Cuerpo de Defensores

La U. R. A. del T. pondrá al servicio de la Comisión pro Presos y Deportados un cuerpo de tres abogados, que tendrán a su cargo la defensa de los trabajadores caídos en las garras de la justicia burguesa por cuestiones relacionadas con la lucha social.

Estos abogados serán nombrados por los Congresos y elegidos entre los que más simpatías demuestren por la causa de la emancipación y más se contraigan a obtener la libertad de los procesados.

Los honorarios que perciban serán motivo de un acuerdo entre ellos y una comisión destacada del Congreso, a tales fines. Para el trabajo de los abogados, y con el fin de evitar inútiles andanzas, se establecerán tres turnos de servicio: del 1.º al 10, del 11 al 20, del 21 al 30, cada uno a cargo de un abogado.

En caso de que un preso deseara ser defendido por un abogado fuera de turno, la Comisión pro Presos y Deportados se entrevistaría con los abogados interesados, para resolver favorablemente la petición.

La Comisión pro Presos y Deportados carecerá de atribuciones para encargar defensas a otros abogados que los nombrados por el Congreso.

El preso que rechace los abogados de la U. R. A. del T. y nombre otro defensor, se entiende que serán de su cuenta los honorarios del abogado.

Comisiones pro Presos y Deportados auxiliares en el Interior

El seguro de lucha social extiende sus beneficios a los trabajadores organizados de toda la República Argentina.

Las federaciones provinciales y locales se encargarán de constituir comisiones pro presos y deportados, asignándoles un radio de acción determinado. Estas comisiones mantendrán relaciones directas con la Comisión pro Presos y Deportados de la Capital, remitiendo a ésta las planillas de seguros a pagar y soliciitando la remisión de fondos necesarios.

En las localidades donde la organización no exista, los grupos de afinidad tendrán a su cargo el atender a los presos, de acuerdo con las instrucciones que reciban o soliciten de la Comisión pro Presos y Deportados de la U. R. A. del T.

Infraestructores, prófugos y desertores del Ejército

La U. R. A. del T. entiende que, en los períodos de inminencia revolucionaria, que afectan fundamentalmente a los altos intereses del proletariado regional y nacio-

dial, el estímulo a los infraestructores, prófugos y desertores del Ejército es contraproducente a los intereses de la Revolución. — a) Negar en general los beneficios del seguro de lucha social a los infraestructores, prófugos y desertores del Ejército. — b) Los casos de excepción que se sometan a la consideración de la Comisión pro Presos y Deportados, serán resueltos según el criterio de la mayoría del C. C. S."

JUICIOS DE LA PRENSA Y MILITANTES OBREROS SOBRE LOS PROYECTOS DEL COMITÉ PRO UNIDAD OBRERA.

Fecha de realización del Congreso de unidad, y condiciones para asistir a él.

Dados a publicidad los proyectos del Comité pro Unidad Obrera —mayoría y minoría—, de los cuales he dado cuenta en mis anteriores, se ha producido el pataleo y la libatina en los campos enemigos de la unificación. Nadie, hasta este momento —después de publicados los proyectos— ha dado un juicio a publicidad con lealtad y honradez; nadie ha analizado los proyectos detenidamente, y nadie los ha combatido con la verdad.

Cualquiera que estudie las bases presentadas por el Comité, siempre que sea obrero organizado, que no tenga el caldo gordo a la reacción burguesa y que desee ardientemente la unión de los oprimidos, opinará en un sentido o en otro; no estará de acuerdo con la mayoría, pero lo estará con la minoría o vice versa, claro que introduciendo las modificaciones que creyera necesarias a uno u otro proyecto. Pero no sucede así ni con la prensa ni con sus colaboradores. Hay interés, mucho interés en evitar que los trabajadores se unifiquen en uno solo y gran organismo nacional.

Empecemos. Los que escriben en "La Protesta" combaten los dos proyectos presentados por el Comité pro Unidad. Razones? No las han expuesto, ni las expondrán, porque no las tienen. Sin distinción combaten a la mayoría y minoría. Pero no se vaya a creer que los han analizado detenidamente y después han dado su opinión al respecto. Nada de eso. Han escrito cinco o seis editoriales, y en resumen no han dicho absolutamente nada de interés. Desde el principio hasta el fin, no se ha leído otra cosa que "camaleones", "comunistas dictadores", "anarquistas renegados", y así por el estilo todo. No han transcritto ni siquiera un párrafo de los proyectos que reflejara el propósito de quienes los han confeccionado. ¿Tienen miedo? Sí, tienen miedo que los lectores de "La Protesta" lean los proyectos, y como así sucedería, se inclinara a favor de la minoría, y entonces, ¡adiós baluarte de la división! Se darían cuenta del engaño, y caro pagarían los del Comité de Administración el error de haber enterado a sus lectores y admiradores de un proyecto como el de la minoría, que, a excepción de algunas cosas sin mayor importancia, ningún anarquista puede rechazar. A esa gente que alardea de anarquista y de sindicalista les vendría muy bien leer a Anselmo Lorenzo, anarquista declarado, no obstante lo cual era un ferviente partidario de la autonomía del sindicalismo.

Los componentes del C. F. de la F. O. R. A. C. también combaten la unidad y los dos proyectos. ¿Razones? ¡Bah! no se necesitan propias. Estamos acostumbrados a ver cómo mandan los de afuera en ese Consejo, y ahora sucede lo mismo.

Las razones para combatir la unidad son los editoriales de "La Protesta"; así, por lo menos, opina el C. F., quien ha hecho saber a los sindicatos que esos editoriales serán impresos en un folleto, para repartir entre los federados; claro está que la impresión la pagarán los sindicatos...

"La Vanguardia", órgano del Partido Socialista, también combate los dos proyectos. Las razones se identifican con las de "La Protesta", por lo menos en apariencia, pues, como los otros, también las callan.

Y ¿qué diremos de los colaboradores de "La Organización Obrera", órgano de la Federación del XI Congreso, llamados Lanzet y Rosanova? Publican sendos artículos, en los cuales dejan entrever su opinión ultramarilla amsterdamista, combatiendo los dos proyectos porque ellos proponen la adhesión a la Sindical Roja y declaran "amarilla" a la Sindical de Amsterdam. Pero no es extraño que esos dos "funcionarios sindicales" pataleen. Al fin y al cabo, ellos defienden el puchero que comen "preñados a la teta" de las organizaciones obreras. Como no es extraño que patalee quien hace años dejó el pincel en un rincón, quizá para no tomarlo más, y se prendió a la teta de la vaca anarquista, la que se encuentra ya casi extenuada por tantos terrores que, siguiendo el ejemplo del patrón, se le han prendido como saquayps.

Sépalos el proletariado uruguayo: en la República Argentina se combate la unidad de los trabajadores por instinto pucheril.

Para combatir a esa carroña sale el micrófono del diario "El Trabajo", el cual sabrá defender con energía y honradez los postulados de la unidad obrera. Su prédica será el latigazo formidable, que recibirán en el rostro los cínicos que su-

nombre de principios que no comprenden se oponen a la unión de los hijos del trabajo.

EL CONGRESO DE UNIFICACION

El Congreso de Unificación se realizará los días 6, 7, 8, 9 y 10 de marzo del corriente año en el salón G. Verdi, sito en la calle A. Brown 780, en Buenos Aires, y las condiciones para participar en el Congreso las ha establecido el Comité pro Unidad Obrera como sigue:

1.ª Queda establecido que las organizaciones que concurren al Congreso, de hecho aceptarán las resoluciones que en el mismo se tomen.

2.ª Podrán concurrir al Congreso las organizaciones que se hayan constituido antes del 15 de enero y estén en las condiciones establecidas en el artículo 5.º, inciso A, del proyecto de bases de la mayoría, o, en su defecto, en lo prescripto en el artículo 6.º.

3.ª Los sindicatos deben enviar antes del 1.º de febrero una planilla con la cantidad de cotizantes que tuvieren; los que no llenaran este requisito no podrán participar en el Congreso.

4.ª Para sufragar los gastos que demanda la realización del Congreso, cada sindicato deberá contribuir con la suma de diez centavos por asociado, debiendo entregar dicha suma por lo menos con 15 días de anticipación a la fecha del mismo.

5.ª Ningún delegado podrá representar a más de cinco sindicatos, siempre que sean de la misma localidad y lo hayan resuelto sus respectivas asambleas. Se sobreentiende que dentro de esta cláusula no se encuentran los delegados indirectos. En este artículo están comprendidas solamente las organizaciones del Interior. Con respecto a los de la Capital, deberán enviar delegados propios.

Los debates y las conclusiones a que arribe el Congreso serán conocidos a su tiempo por los lectores de LA BATALLA.

Corresponsal.

Argentina, 29-I-1922.

Lo que queremos

LA REVOLUCION NO SERA OBRA DE PARTIDOS NI DE SECTAS. — CONDICION COLECTIVA DE LA MISMA.

Existen órganos periodísticos que pretenden, a base de una propaganda en absoluto carente de sólida y eficaz argumentación, demostrarse como únicos y exclusivos elementos revolucionarios capaces de organizar, declarar y orientar la Revolución. Sólo la ignorancia de los más elementales principios revolucionarios o bastardas y ocultas ambiciones de mando, pueden alimentar tamañas pretensiones. Contra nuestra costumbre, y a efecto de que tenga más autoridad, transcribimos el siguiente párrafo de Bakunine: "Las revoluciones no se hacen nunca ni por individuos ni por sociedades secretas. Se producen en cierto modo por sí mismas, las origina la fuerza de las cosas, el torrente de los acontecimientos y los hechos." En una palabra: la Revolución es un hecho colectivo en extremo popular. Y, si alguna organización pre-revolucionaria puede abrogarse derechos directrices, ella no será otra que el sindicato, el que por su condición específica, funcional, es un órgano altamente colectivo.

¿El Soviet en Rumania?

EL CAMPESINO SE NEGÓ A SEMBRAR PARA BENEFICIO DEL BURGUES.

Los Estados capitalistas y sus prensas venales nos aturrieron gritando que el hambre en el Volga no era efecto de la sequía, sino de la dictadura proletaria. Quien más directamente atacó a Rusia fué la burguesía rumania, cuyo brazo armaron los tiburones de las grandes potencias de Occidente. Recuerdan también nuestros lectores que Rumania era universalmente aplaudida —por la clase privilegiada— por una extraña "revolución" en la propiedad privada de la tierra. — Pero, como pretender barrer la casa ajena dejando la nuestra sucia lleva al ridículo, resulta que los campesinos rumanos se negaron a sembrar trigo. Tanto es así, que de 52 millones de bushells de trigo que exportó Rumania hacia los países hoy aliados en 1909-13, ahora apenas podría, como compromiso, exportar 10 millones. Esto quiere decir que los aliados pierden el segundo granero de Europa; el primero era Rusia. — Se atribuye eso a la sequía y a que los campesinos no quisieron trabajar. — Luego, ¿hay o no sequía en el Volga? Y la famosa reforma agraria, ¿tan buena era que el campesino se negó a sembrar? La verdad es que dentro de este régimen no valen elase alguna de reformas. Sólo la Revolución que entregue a cada productor los útiles y la tierra necesaria podrá hacer desaparecer la miseria y el pauperismo que nos azota. Entonces, se diría que lo que hoy es causa de la sequía, era causa del Soviet... Y se diría con razón.

Que el señor Folco Testena, a riesgo de su propio prestigio, ha querido demostrar con "Criollos a Possillipo", que así como ha herido la susceptibilidad y el "honor" de los criollos cosquillosos, del mismo modo hieren los autores adocenados de nuestros escenarios al caracterizar

Correo Administrativo

Luis Cuervo. — Buenos Aires. — Fue carta. ¿Quiere enviarnos nombre y dirección de los que no reciben LA BATALLA?

TEATRO—

"Criollos a Possillipo"

Hemos tenido por norma de conducta contrarrestar en lo posible la desviación y degeneración de la producción escénica nacional. Hemos condenado, dentro de nuestra esfera de acción, a esa falange de mercachifles de la pluma que, en conculio con empresarios que no tienen un ápice de conciencia artística y que alimentan como único ideal el éxito de boletería, importándoseles un comino la honestidad en la factura dramática, en el arte, en la cultura, y toda manifestación superior en pro de las masas populares. Esto ha de caracterizar a todo hombre que anhele la superación humana y social. Y bien. Con motivo del estreno de la última producción del señor Folco Testena por la compañía de Carlos Nuñez, en el Artigas, la prensa local le ha "caído" despiadadamente; y tan es así, que la obra ha sido retirada del cartel. Nosotros, por esta vez, no hemos de hacer coro con la crítica local, que unánimemente se ha ensañado con dicho autor. Y no haremos coro, no porque entendamos que "Criollos a Possillipo" reuna méritos dignos de ser tomados en cuenta por la crítica honesta y bien entendida, sino porque la crítica local, haciendo gala de un chauvinismo trasnochado y de una pedantería estética muy peculiar en nuestros "hipercriticos", se ha conentado a censurar ese "engendro" que en una mala noche apareció a la luz de las candilejas y mostrando su deformidad, en cambio de actitudes muy distintas cuando se ha tratado de "engendros" de autores nacionales. ¿Acaso han sido severos, se han ensañado con los cultores de bajezas escénicas? Al contrario; la tolerancia, la falta de energía ha hecho avanzar el mal, al extremo de constituir hoy una plaga estable y de sólida raigambre. Y este mal es el que engendra el otro mal: la revancha... mal entendida.

Esto es un mal endémico de la crítica local, que jamás intentó ponerse en "testitura" con el fin elevado que persigue el arte escénico. Por lo demás, estamos convencidos que el señor Testena, al entregar su poco feliz sainete a la consideración del público y la crítica, lo ha hecho con un espíritu de revancha repudiable para todo espíritu superior, y creyendo con ello desagraviar a sus conacionales de la mofa y de la burla de que son objeto los mopolitanos en los sainetes de nuestros gramófonos nacionales.

Indudablemente que el autor de "Criollos a Possillipo" no ha enriquecido con esta obra su anterior producción teatral, llena de belleza emotiva y de aciertos psicológicos, y que le ha valido, como premio, el prestigio de que goza, por la sana orientación que ha imprimido siempre a sus obras. Nuestro deseo —que es el deseo de todo hombre de buen gusto, culto y honesto— hubiera sido ver una obra de médula, rica en colorido y observaciones, bella por su forma y su fondo, emotiva, y donde los personajes estuvieran bien trazados y psicologados. Y no un sainete como el mencionado, sin un broche que caracterice un tipo definido, careciendo de caricatura, del chiste espontáneo, y todo el cual se desarrolla dentro de una monotonía y pesadez capaz de hacer bostezar al más despierto. Y esto lo habrá comprobado el mismo Testena. El público y sus propios conacionales lo han demostrado bien a las claras; que no se triunfa a base de "engendros" y de intenciones más o menos simplistas y donde un prurito incontentido hace descender a las más bajas capas de las malas pasiones.

Que el señor Folco Testena, a riesgo de su propio prestigio, ha querido demostrar con "Criollos a Possillipo", que así como ha herido la susceptibilidad y el "honor" de los criollos cosquillosos, del mismo modo hieren los autores adocenados de nuestros escenarios al caracterizar

Fósiles en el campo revolucionario

SEGUN AUTORIZADOS ERUDITOS EN LA MATERIA, PERTENECEN A LA EPOCA TERCIARIA.

Despertada nuestra curiosidad ante el inaudito descubrimiento de que en el campo revolucionario se hubiesen hallado cerebros fósiles, inquirimos informes y datos al respecto y se nos confirmó el rumor, y que de un prolijo estudio frenológico de tales revolucionarios, se comprobó que sus interpretaciones rutinarias de la idea les llevan a formar ángulo obtuso con el reformismo y evolución burgueses, por denigrar afanosamente a la revolución rusa; por rechazar la dictadura proletaria, prefiriendo la burguesa; por pagar la desunión obrera, etc., etc. y por ese plano ir descendiendo hasta identificarse totalmente con los intereses capitalistas...

¡Cáspita! ¡Vaya unos revolucionarios! ¡Epoa terciaria! ¡No serán más... más viejos aún!...

y poner en solfa al extranjero? No lo dudamos. Pero esto le hace muy poco honor. La mejor represalia para desprestigiar la producción corruptora de ciertos saineteros nacionales, es haciendo obra honesta, orientadora y donde el espectador recoja una enseñanza, experimente una emoción estética y el espíritu no se contamine de morbosismos...

Juan de los Llanos.

EL COMERCIANTE Y EL LITERATO—

El comercio es un oficio superior a la literatura?

La literatura es un oficio superior al comercio?

Mientras el lector lo piensa, digó que los literatos, a pesar de la prosopopeya que gastan para andar por el mundo, son mucho menos listos que los comerciantes.

Una prueba de ello es que el literato está sujeto al coartamiento de las casas editoriales, y mientras la mayoría de los editores se hacen ricos, la mayoría de los literatos mueren en la pobreza. Por lo general, los literatos, que son tontos de la cabeza, no se arman contra las vicisitudes de la vida, careciendo, entre otras cosas, del sentido de solidaridad que tienen los comerciantes.

Esta es una de las razones por las que el comerciante deprime al literato, cuyo papel en la vida mundana de los ricos, cuando el literato conquistó nombre y fama, es de mero adorno, como el de un objeto curioso — un jarrón chino, un cachibol de Indias, unas babuchas persas, etc.— sin contar que el literato suele servir de hazmerior, como sirvió Maupassant a la sociedad de buen tono...

No satisfecho el comerciante con las tomaduras de pelo que le daba al literato, ha inventado un ingenioso modo de hacerse a costa de él un reclamo industrial.

Cuando algunos comerciantes se querrelaron judicialmente contra los Zola y Daudet, exigiéndoles que mudasen en sus libros apellidos que eran homónimos de los dichos comerciantes—, de los cuales nadie, fuera de la parroquia, sabía absolutamente nada,— se creyó que procedían así por exceso de dignidad y decoro, no aviniéndose a que un personaje indecente o un tipo cómico se llamasen como ellos.

Pero después se descubrió que los querrelantes eran unos vivos y gangueos que aprovechaban una ocasión favorable para hacerse, gratis, un reclamo industrial.

Tal es el caso de los Brachard, comerciantes. Los Brachard de Francia—que, según creo, son los mismos que me vendieron un reloj medio loco, cuya marcha está sujeta a las variaciones de la temperatura, atrasándose en verano, adelantándose en invierno y parándose porque si cuando truena—, han protestado contra el "Brachard" que sale al escenario de la "Renaissance", en la obra "Samson" de Henry Bernstein, y como este literato no se aviene a mudarle el nombre al personaje, los Brachard le demandan judicialmente, con la pretensión de que no continúe sirviéndose, ni en la obra, ni en los anuncios, ni en los programas, de un nombre "que es propiedad de los señores Brachard", y con este motivo ya se sabe en París que hay en Ginebra unos "Brachard" comerciantes, y por tener yo que ocuparme del incidente, va Madrid a enterarse de que los "Brachard" me vendieron un reloj que acusa da la hora.

De modo que los literatos franceses no solamente están expuestos a las querrelas de los "Brachard" de Francia, sino que también lo están a las querrelas de los Brachard de Ginebra, Tokio, Bombay y Pancobera.

Todo lo cual se arreglaría fácilmente, si los literatos tuviesen el sentido de solidaridad que tienen los comerciantes y constituyesen un fondo común para servir reclamos de quienes se consideran aludidos en el teatro cuando salen a escena un cerdo, un papirosas o un mico.

Luis Bonafoux.

La lucha de clases

Mu a día, y pese a los divulguistas, se hace más aguda

Por fin, debido en parte a las reacciones capitalistas, y en parte al esfuerzo de los buenos, el elemento híbrido, indefinido, veleidoso, se desplaza rápidamente, dejando perfilar de nuevo las filas anarquistas, las que en ningún momento perdieron la flexibilidad de espíritu, la agilidad mental y la necesaria inquietud, condiciones que por un momento estuvieron en peligro ante el atropello, la "bo-canada" de tipos heterogéneos, pasionistas, violentos, que todo lo quisieran resolver por la fuerza. Afortunadamente, faltos de ambiente, se vieron obligados a huir. Así, pues, la obra de unificación proletaria debe apresurarse, para presentar batalla cuanto antes al burgués; no nos preocupemos de los pocos que aún rumanos a nuestro alrededor. Nada influirá en el desarrollo de la lucha, la cual —como dice A. Hamon— "es un fenómeno independiente de la voluntad de los individuos, aunque sean reyes, ministros, diputados o "leaders" obreros, porque está condicionada por factores económicos y psicológicos fuera de su alcance".

VIDA OBRERA

EL 18 DE FEBRERO ES LA FECHA FIJADA POR LOS OBREROS EN CALZADO PARA REALIZAR ASAMBLEA DE DELEGADOS. — TODOS LOS GREMIOS DEBEN ENVIAR REPRESENTACION A ESTE ACTO. — CONSIDERACIONES Y COMENTARIOS.

En circular pasada por los Obreros en Calzado a todas las entidades gremiales, se les invita a que envíen representación a la asamblea que con el fin conocido se realizará el 18 de febrero.

Ya sabemos que lo que se persigue con la realización de este acto es poner término al presente estado de cosas y que la unidad gremial se convierta pronto en un hecho. En tal sentido, el temperamento adoptado no puede ser más lógico y facilita completamente la solución buscada. El nombramiento de un nuevo Consejo Federal con exclusión o prescindencia de los elementos que han actuado en una u otra de las fracciones en pugna, a esta altura de los acontecimientos, y si lesionar a nadie, resulta la única fórmula repetitiva, que puede hacer efectiva la vuelta a la normalidad de nuestras luchas gremiales.

No obstante esto, no es dable hacer ilusiones. Hay ya un bien visible propósito de mantener cuanto se pueda la división del proletariado. Los elementos que robaron los libros y útiles de la F. O. R. U.; los que se negaron a arreglar cuentas, teniendo secuestrados los libros de Tesorería, insisten aún desesperadamente en evitar que se selle la unidad.

Han venido dándole vueltas y más vueltas a la moción de los Obreros en Calzado, y dándole interpretaciones vergonzosas, buscando y rebuscando la forma de justificarse en una actitud que habrá de valerles como de tiro de gracia. Piensan, sin duda, que el proletariado en general y los elementos de hostilidad revolucionaria que en el confusionalismo de los primeros momentos los han secundado, no ven sus burlas y cinchas maniobras. Se les ha recurrido justamente porque asaltaron la F. O. R. U., robando útiles, sellos, etc.; se les ha dicho lo que sonaría a cinchas reclamándoles los balances; se les ha repetido que al no hacer todo esto daban visos de verdad a esas conversaciones que atribuyen un destiempo de los dineros de la Federación.

Y ahora, cuando se trata precisamente de hacer efectiva la unificación sin lesionamiento de nadie alguna para nadie; ahora, que sale de un gremio una moción propuesta por elementos que han sido sus defensores, y en cuya moción está la mejor garantía para recobrar la normalidad de la lucha; ahora se ponen a la búsqueda de pretextos y llegarán, fuera de toda duda, a luchar en los gremios, para evitar que aquellos dentro de los cuales alguna influencia tienen, envíen delegados.

Entretanto, comentando esta actitud, que viene a servir de ramache de un cúmulo de inmoralesidades sin nombre, se repite por ahí, cada vez con más insistencia, que todo eso tiene su explicación en el hecho de que no pueden presentarse los libros de Tesorería... Y esto es sencillamente horrible. Permanecer de semejante manera ante todas estas cosas, que ponen en tela de juicio lo más sagrado para un hombre de dignidad, es darme razón y demostrar que esas murmuraciones son ni más ni menos que la verdad pura. Por nuestra parte, ante todo, queremos decir, una vez más, que mientras unos pocos compañeros de algunos gremios no hablen al respecto, no creemos en que sea cierto eso de la malversación de fondos, aunque los que tienen el deber de aclararlo sigan empeñados en callar...

Veremos, pues, cómo continúan desarrollándose las cosas; veremos quienes se opondrán en los gremios a que éstos concurren a la asamblea convocada por los Obreros en Calzado, y en qué razones se basarán. Y a medida que esto continúa aclarándose — que por fuerza habrá de aclararse — intensificaremos esta campaña, que indiscutiblemente le valdrá en lo sucesivo a LA BATALLA, de honroso precedente.

Consideraciones y comentarios

No son muy optimistas que digamos buen número de compañeros que piensan que los elementos obstruccionistas procurarán entorpecer el desarrollo de la asamblea del 18, como lo han venido haciendo para darle largas al asunto. Acerca de la cláusula de la moción de los Obreros en Calzado que establece que se ponga en práctica la votación por cotizantes, se supone que será donde se entable un debate a fin de hacer transcurrir el tiempo sin que se llegue a nada concreto. Sea como sea, es imprescindible, a nuestro juicio, que de esta asamblea salga una resolución definitiva, ya sea con la unidad obtenida, o ya sea siguiendo la organización su curso en la lucha frente a la burguesía, colocando al margen a aquellos elementos que se aferran en mantener el cisma. Por lo que respecta a la votación por cotizantes, creemos que no hay que temer que esto les de pie a los elementos obstruccionistas. Y si así lo creemos, es porque materialmente se está imposibilitado en estas circunstancias para poner en práctica ese sistema, por la sencillísima razón de que por el actual cisma hay

gran cantidad de gremios que no cotizan, y por el estado económico mismo en que se encuentran aquellos que lo hacen. Por otra parte, es particular de la votación por cotizantes, o sea el referéndum, altera el Pacto Federal y las prácticas hasta hoy usadas, y no es cosa, por tanto, que pueda resolverse a tambor batiente, sino que reclama un previo estudio y discusión en las asambleas gremiales.

Descartado esto, entonces, no hay por qué andarse por las ramas, y queda la Asamblea en condiciones de abocarse por entero a la parte fundamental y básica del asunto que la motiva, que es el nombramiento de nuevo Consejo en las condiciones establecidas.

Dicho esto sintéticamente, aplazamos para el próximo número importantes consideraciones sobre la asamblea del 18, advirtiéndole a los positivistas que todo es cuestión de voluntad y que hay derecho a confiar en que las cosas puedan realizarse como es debido, alcanzando al fin la vuelta a la normalidad y la unión total de la clase productora.

A LAS SOCIEDADES GREMIALES

Con el propósito de dar mayor amplitud a la sección Vida Obrera, pedimos a los componentes de gremios nos envíen para publicar todo aquello que considere de interés gremial o general, procurando siempre sintetizar. Toda información es preciso nos llegue, a mucho tardar, los martes de cada semana.

UNA SEMANA MAS...

Falta de espacio — y aunque parezca contradictorio dado el formato con que desde hoy nos presentamos — obligamos a dejar hasta el próximo número una réplica al secretario rentado de los Marítimos. Será, pues, por una semana más...

RUMORES SOBRE REBAJA DE SALARIOS A LOS OBREROS DE LOS FRIGORIFICOS.

Se anuncia que a los obreros que trabajan en los frigoríficos les serán rebajados sus ya mequinos jornales. Este rumor, como se comprende y se explica, ha producido indignación en los mismos, los cuales no consentirán que se haga impunemente semejante infamia.

Por otra parte, este hecho alcanza mayor trascendencia y debe servir de prevención a todo el proletariado, pues lo que hoy quieren hacer con el salario de los obreros de los frigoríficos, es lo que pronto harán en todos los gremios, si sigue este estado de cosas y los trabajadores no se colocan en condiciones de hacer frente a la burguesía.

O. MARMOLISTAS Y ANEXOS

Este gremio, que tiene su Secretaría en Río Negro 1180, avisa a los afiliados que están atrasados en sus cotizaciones que pasen a normalizar los pagos los días miércoles de la hora 20 a la 21.

LA FEDERACION MARITIMA Y LA OFICINA N. DE TRABAJO

Según "Justicia", la Federación Marítima dice que hay, presentadas por ella, "más de cien denuncias de violación de las leyes obreras" en la Oficina N. de Trabajo, y que ésta, haciendo muy bien agregaríamos nosotros, las ha contestado con el silencio.

Efectivamente, la O. N. de T., como todas las instituciones análogas, los inspectores, etc., no están para hacer que se cumpla ley alguna que pueda lesionar al capitalismo (ni aun cuando el capitalista sea el propio Estado), sino para encausar sus atropellos y embucarse a los obreros que recurren a pedir el cumplimiento de cosas que sólo cabe cumplirlas la burguesía... cuando se lo impone directamente la fuerza de la organización obrera.

También la Federación Marítima se ha dirigido a los estibadores, llamándolos a la organización gremial y haciendo resaltar las condiciones vergonzosas en que hoy se encuentran.

Es de desear que la Marítima desista tanto de enviar notas y denuncias hechas a la Oficina de Trabajo, como que insista en una obra tan plausible y eficaz como la de organizar a los estibadores y demás cuadros gremiales, ya que haciendo esto será la única manera de poder hacer respetar prácticamente a los trabajadores y hacer cumplir aquellas conquistas que estén o no sancionadas por la ley.

LOS OBREROS ENFERMEROS

Las condiciones de trabajo de este gremio continúan siendo las mismas. El horario de trabajo media entre 10 y 16 horas, lo que constituye una anomalía demasiado grave como para abandonar la acción que tiende a subsanarla.

La campaña iniciada al respecto, como toda lucha valerosa frente a la burguesía y el Estado, ha sido olvidada, pues ya sabemos que los elementos que vinieron a sembrar la discordia en la familia obrera han llevado la organización a la más deplorable de las situaciones. Sin embargo, esto tiende a desaparecer, y acaso

ahora, cuando se aproximan las elecciones, esa campaña tan bien orientada que se inició, de continuarla en las debidas proporciones daría resultado.

OBREROS SOMBREROS

Este gremio se prepara a entrar de nuevo en la lucha activa. El domingo realizó asamblea y convocará para otra inminente.

Esta es la tarea del momento, y por encima de todas las esperanzas es necesario dar a los gremios la vida que deben tener y hacer que la organización adquiera la fuerza que le permita imponer condiciones al capitalismo usurpador y prepotente.

CONSIDERACIONES SOBRE LA HUELGA DE TRANVIARIOS

La huelga de los tranviarios, que tanta obediencia alcanzó, ha terminado con la victoria de los obreros.

Antes de entrar en mayores comentarios, hemos de destacar la actitud de los huelguistas que fueron a trabajar a otros gremios; muchos fueron los que se dedicaron a vender diarios. En este sentido, esto vale de ejemplo, ya que es esta una actitud digna, y es lo menos que puede hacerse cuando se plantean las huelgas, procurando que se destierre para siempre una funesta práctica de las suscripciones y ayudas en dinero, que tan malas consecuencias acarrea.

En esta huelga, como en otras muchas, los logros de la política han procurado saer tajada. El final de la intervención del Consejo no ha sido, por cierto, más que un golpe de efecto y una burda pantomina, pues se ha llegado al extremo de que los gerentes continúan en sus puestos. Todos sabemos que las elecciones se aproximan, y que es ahora cuando los madereros de la política borran su camino al pueblo y a los trabajadores en particular. Y, verdaderamente, estas maniobras de los políticos y de las empresas no hacen prever que el alcance de estas cosas no puede ser otro que el de llevar a la práctica el aumento de las tarifas tranviarias a mayor o menor plazo. Y es esto, precisamente, a lo que el pueblo trabajador debe oponer, ahora más que nunca, una resistencia absoluta, y con él, en primer término, los obreros tranviarios.

Durante los días de huelga y desde los primeros momentos de esta pudo notarse, de parte del proletariado, una cierta prevención, que se basaba precisamente en los antecedentes de las luchas del gremio de tranviarios y en el temor de que con esta reciente huelga pudiera estarse sirviendo a intereses y cálculos de las empresas. Como se comprende, nadie mejor que los tranviarios pueden estar interesados en continuar demostrando con los hechos que estas cosas no tienen fundamento, y es de esperar que aprovechando de esta victoria de ahora día una base sólida a su organización gremial y se preparen debidamente para afrontar una nueva huelga, que habrá de ser mucho más ardua que la pasada; pero que habrá de ser secundada de una manera espontánea y unánime por toda la población.

No hay que hacerse ilusiones, pues las empresas procurarán hacer efectivo el aumento de las tarifas. Y los políticos, lo que buscan no es evitarlo, sino darle vueltas al asunto, de manera que no puedan perjudicarse para la pesca de votos. Creemos que los obreros tranviarios, comprendiendo así las cosas, procurarán ponerse en condiciones para afrontar una huelga que fatalmente habrá de producirse y que tendrá que ser difícil y dura. Insistiremos.

PRENSA OBRERA ESPAÑOLA

En el Centro del Paso del Molino se halla de venta el periódico sindicalista "Vida Obrera", órgano de la Federación Regional Asturiana. Recomendamos a los compañeros la lectura de este importante semanario.

Por pedidos, a Fraternidad 192, a nombre de B. Lores.

SINDICATO UNICO DE LA AGUJA

Casa Batista. — A los seis días de huelga, por mal reparto del trabajo, se le obligó a firmar el pliego pasado por el Sindicato a dicha casa.

En el Salto. — Continúa en huelga la casa París-Londres, de la que se exige la expulsión del traficante Roberto Robles.

FEDERACION O. TRANVIARIA

Se convoca a asamblea plenaria a los obreros tranviarios, en la Casa del Pueblo, el lunes a la hora 21. Asuntos de suma importancia requieren la mayor concurrencia.

A LOS CONDUCTORES DE VEHICULOS

Compañeros: La Sociedad de Picapedreros y Anexos de la Chacarita, en su asamblea del 8 de enero resolvió exigir el carnet sindical a todos los conductores de vehículos de carga que lleven materiales de las canteras.

A partir del 10 de febrero, los delegados en las canteras tendrán autorización,

a la vez que la obligación de no dejar cargar a ningún conductor que no presente su correspondiente carnet, el cual deberá estar en condiciones. — La Comisión.

OBREROS PELUQUEROS

Este gremio, que parece sentirse con bríos para reiniciar las actividades sindicales, invita a asamblea para el miércoles 8 del corriente a las 21 en el local social, Río Negro 1180, y para que retiren en Secretaría el respectivo carnet.

DESDE LA CHACARITA

En ésta, la única organización que hoy se puede llamar tal, es la Sociedad de Picapedreros. En estos últimos tiempos ha venido tomando importantes resoluciones, como la de exigir el carnet sindical a los Conductores de Vehículos de Carga. También ha mejorado su organización interna. — En la última asamblea fueron discutidos los temas a presentarse al Congreso Sudamericano de Picapedreros, y entre ellos se presentó el programa del C. de R. de A. A., el cual, probablemente, será aprobado en el Congreso antedicho.

LA HUELGA DE LADRILLEROS DE LA FABRICA FIRPO

La huelga que sostuvieron durante estos meses los obreros ladrilleros de esta fábrica, se dió por terminado sin que se hubiera obtenido el triunfo propiamente dicho. No obstante, se consiguió aumento en los jornales, y no será difícil que vuelvan a ocupar todo el personal, que se mantuvo firme durante la huelga.

El gremio de Ladrilleros, como fuerza organizada, puede decirse no existe; pero lo integra una muchachada que promete. Así podemos afirmar después de conversar con muchos de ellos durante el citado movimiento.

— El anuncio del próximo picnic de LA BATALLA ha despertado en La Chacarita gran entusiasmo. Los obreros que fueron al anterior han hecho para el del domingo tal propaganda, que asistirán a él muchos jóvenes y señoritas. — Corresponsal.

SINTESIS INFORMATIVA

En la plaza Independencia se realizó el pasado jueves una conferencia organizada por los Obreros Panaderos. Concurrió numeroso público.

— El sábado se realizó la conferencia organizada por los Albañiles del Paso del Molino, en la calle Agraciada esquina Lucas Obes.

— En el Centro Internacional se efectuó la conferencia para la que invitaba el Sindicato U. de la Aguja y en la cual hubo mucha concurrencia. Dicho sindicato inició con dicha conferencia una serie, que versará sobre temas de actualidad.

— En San José ha aparecido un periódico que se anuncia que será semanal y lleva por título "Emancipación". Está editado por la Casa del Pueblo.

— Una conferencia que para los Obreros Estibadores se anunciaba para el jueves, fracasó, según parece debido en parte a los "trabajos" del Centro de Navegación Transatlántica.

— Hemos recibido "El Picapedrero", trae abundante material informativo y artículos de actualidad.

Del Interior

A LOS COMPAÑEROS DEL INTERIOR

En el deseo de intensificar en todo lo posible el contacto entre los trabajadores de la Capital y del Interior, pedimos a los compañeros que residen en los diferentes departamentos de la República nos remitan informes sobre el movimiento obrero y revolucionario, como también de todas las arbitrariedades que cometan policías, políticos, frailes y capitalistas.

Dado que el espacio del periódico resulta siempre escaso, pedimos que las correspondencias sean lo más breves posible.

SALTO

La "jira" del vividor C. González

De una extensa correspondencia recibida del Salto, hacemos en conclusión que el burócrata González no perdió maña alguna.

Al llegar al Salto se confabuló con dos o tres delegados de gremios... que no existen, y se hizo el programa de propaganda a realizarse. Como el delegado de los Picapedreros le enrostrara ese mal proceder, González, despertando toda su fobia contra los trabajadores de la piedra, dijo que "los Picapedreros habían sido echados de la F. O. R. U."

Como se ve, es un argumento formidablemente cómico, pues la realidad es otra, es decir, lo contrario, pues fueron los Picapedreros quienes echaron a González.

Además, el hombre se retiró del Salto con nueve credenciales, pertenecientes a otros tantos sellos. Lo mismo que aquí... Lo que ha hecho, pues, este individuo, es lo único de que es capaz: dividir, intrigar. Por suerte, en ninguna otra parte pudo hablar, y puede asegurarse es un

descalificado por la moral sindical. Veremos el resultado "económico" de esta "jira". Seguramente tendrá sus curiosidades...

CARMELO

Sindicato de Oficios Varios

Ultimamente se reorganizó en esta batalladora localidad el Sindicato de O. Varios, habiéndose nombrado secretario al activo compañero J. V. Guerra, del que esperamos que, conjuntamente con los demás camaradas de Comisión, convierta ese sindicato en una muralla de conciencias opuestas a los desmanes burgueses.

FEDERACION S. DE PICAPEDREROS

Su próximo Congreso

Una circular firmada por el secretario del Consejo, Juan J. Correa, y dirigida a las secciones todas, da cuenta de que, habiéndose pronunciado por el Congreso la mayoría de las secciones, se espera de éstas los temas a presentarse.

Las secciones que ya se pronunciaron son las siguientes:

Argentina: Tandil, Buenos Aires, Balnearce, Calera y La Falda. — Uruguay: Cerro (Carmelo), Bella Vista, Burguño, Rocha, La Paz y Salto. — Brasil: Río de Janeiro y Porto Alegre.

C. de R. de A. A.

(Fraternidad 192, Paso del Molino)

C. DE E. S. RENOVACION

Este centro, considerando que la guerra europea y sus derivaciones han impuesto la necesidad de cambiar de medios de lucha; que la propia transformación operada ha llevado a muchos un confusionalismo al que conviene muy mucho poner término, y que tal confusionalismo impide se accione lo preciso, — ha acordado proponer a los compañeros capaces y bien intencionados inicien una jira por los distintos centros de estudios sociales, a objeto de mejor ilustrar y orientar a los respectivos afiliados.

El Centro Renovación, por su parte, ya ha resuelto comenzar en su local una serie de conversaciones al respecto.

A LOS INTERESADOS

El C. de E. S. del Paso del Molino ha resuelto en una de sus últimas asambleas, suspender transitoriamente la publicación de "Rebelión". Esto no significa un renunciamiento, sino que, por lo contrario, nuestros esfuerzos pasan a sumarse a los de "La Batalla", pues su mayor formato requiere más energías.

Nota. — La Administración de "Rebelión" hace presente a los paqueteros y suscriptores que por una causa u otra adeudan dinero, lo paguen lo más pronto posible, para de esta manera poner término al déficit que dejó el periódico. Esperamos ser correspondidos por los camaradas conscientes. — El Secretario.

A LOS CENTROS DE ESTUDIOS Y AGRUPACIONES

Pedimos a los compañeros que integran las agrupaciones y centros de estudios sociales, nos remitan, para su publicación, todos aquellos informes que merezcan ser divulgados, para dar mayor amplitud a esta sección. Huelga encarecer brevedad.

Véledas y Conferencias

C. de E. S. Nueva Senda. — Hoy viernes, a la 21, en la calle Pereira 43a., Cine Latino, se realizará una velada a beneficio del C. de E. S. Nueva Senda. Habrá recitación de poesías, monólogos, conferencia y exhibición de la película "Huelga de Madres".

Sindicato U. de la Aguja. — Mañana sábado, en la plazoleta de Villa Muñoz, conferencia pro' presos por cuestiones sociales.

Pro-Lafuente. — Como protesta por la nueva condena impuesta al foguista Lafuente, se realizará hoy en la Casa del Pueblo un mitin, a la hora 21.

F. O. Marítima. — Sobre organización gremial, realiza hoy una conferencia a la hora 17.

— Para mañana sábado, otra, a la h. 17, en la calle Muelle Viejo.

Números de LA BATALLA

Habiéndonos extraviado de nuestra colección los números 185 y 206, rogamos a los amigos que conserven en su poder dichos ejemplares y no los necesiten, se sirvan remitirlos a nuestra Administración. Les agradeceríamos.

Folleto de venta

En nuestra Administración se hallan de venta los siguientes folletos:

"Carta Gaucha", a \$ 1.00 el ciento; "Entre Campesinos", por Enrique Malatesta, a \$ 2.30 el ciento; "La Revolución", por José Torralvo, y "El Cancionero Revolucionario", a \$ 0.10 el ejemplar.

El franqueo corre de cuenta de los adquirentes.